

TRES

LA CAUSA DE LA MALDAD

El subtítulo de este libro es "la doctrina que hace ver a Dios peor que al diablo". Puede ser que este título suene muy fuerte y el lector piense que hace una acusación demasiado grande contra el calvinismo. Pero como vamos a ver, el subtítulo no es demasiado fuerte, es bastante correcto. El calvinismo sí hace ver a Dios peor que al diablo.

Por enseñar que el hombre no tiene el libre albedrío, el calvinismo enseña que Dios es el autor y la causa del pecado. Según el calvinismo, cada homicidio, cada violación de niño o mujer, cada robo, cada adulterio, cada hecho homosexual y cada pecado que es cometido es la voluntad de Dios.

Difamando a Dios

El calvinismo enseña que Dios ha forzado a todos,

incluyendo el diablo, a cometer abominaciones porque así es la voluntad de Dios. Sus razones por hacer esto no son claras. Los calvinistas enseñan que Dios recibe gloria por forzar a otros a pecar y después tirarlos al lago de fuego.

Arthur Pink dijo en su libro *La Soberanía de Dios*:

La Biblia enseña claramente que las acciones de cada persona sean buenas o malas, son controladas por el Dios soberano... Satanás mismo está completamente bajo el control de Dios.¹⁹

Las enseñanzas del calvinismo, como las de Pink en la cita, son la razón por la cual digo que el calvinismo hace ver a Dios peor que al diablo. Si Satanás está completamente controlado por Dios, y toda la maldad que el diablo hace es la voluntad de Dios, entonces Dios sería peor que el diablo. Si alguien fuerza a otra persona a pecar, él sería culpable de los hechos que ha forzado en la otra persona a hacer.

El punto de vista correcto es reconocer que Dios puede usar las acciones malas de los pecadores y al diablo para cumplir su propósito. Dios sí permitió al diablo destruir la vida de Job, y en el fin, cumplió su propósito final. Debemos notar que Dios cuando utiliza a una persona que se ha rebelado contra Él, es muy diferente que Dios sea la causa de su rebeldía. Dios nunca fuerza a personas a pecar como enseña el

¹⁹ Arthur Pink, *La Soberanía de Dios*, 11.

calvinismo.

El calvinismo también difama a Dios de una manera extrema cuando enseña que Dios es el creador del pecado. El famoso autor reformado R.C. Sproul dice en su libro acerca de la soberanía de Dios:

Dios desea todo lo que pasa... No estoy acusando a Dios de cometer el pecado; Estoy diciendo que Él creó el pecado.²⁰

Sproul difama a Dios por echarle la culpa por la existencia de la maldad. El calvinismo enseña que Dios controla todas las acciones de su creación, incluyendo el pecado, pero Dios mismo no hace pecado. Tenemos que preguntar ¿Cómo así? ¿Cómo puede Dios forzar a otros a pecar y no ser culpable de pecado? El calvinismo no ofrece una explicación.

El pecado de forzar a otros a pecar

Cuando el calvinismo acusa a Dios de ser el creador del pecado, lo acusa de ser peor que el diablo. Esto es porque el diablo puede tentarnos, pero él nunca puede forzarnos a pecar. Para hacer este punto claro, permítame dar un ejemplo de alguien forzando a otros a pecar. En el tráfico humano hay hombres llamados proxenetas que obligan a las mujeres a trabajar en la prostitución. En muchos casos, los proxenetas

²⁰ R. C. Sproul Jr., *Almighty over All: Understanding the Sovereignty of God* (Grand Rapids, MI: Baker Books, 1999), 54.

mismos no hacen los hechos sexuales perversos, pero ellos son en realidad responsables por la prostitución porque forzaron a las mujeres. En el tráfico humano, las mujeres no tienen la opción de participar o no, son esclavas. Ya debemos considerar esta pregunta, ¿quién es más culpable por la prostitución, la mujer esclavizada o el proxeneta? Obviamente la persona que forzó a la prostituta es peor. Asimismo, es peor el dios del calvinismo que fuerza a otros a cometer pecado porque es su perfecta voluntad.

Yo digo el dios del calvinismo porque el Dios de la Biblia nunca fuerza a nadie a pecar. Todos tienen el libre albedrío y cada persona peca por su propia voluntad. Santiago 1:13 dice:

Cuando uno es tentado, no diga que es tentado de parte de Dios; porque Dios no puede ser tentado con el mal, ni Él tienta a nadie;

Dios no tienta a nadie con el mal y seguramente no fuerza a nadie a cometer la maldad. Consideramos estos versículos que hablan de la santidad de Dios, de que Él no peca ni lleva a nadie a la acción de pecar.

Deuteronomio 32.4 *Él es la Roca, cuya obra es perfecta, porque todos sus caminos son rectitud: Dios de verdad, y **sin ninguna iniquidad**; justo y recto es Él.*

1 Pedro 2.22 *El cual **no hizo pecado**; ni fue hallado engaño en su boca:*

1 Juan 1:5 *Y éste es el mensaje que oímos de Él, y os anunciamos; que Dios es luz, y en **Él no hay ningunas tinieblas.***

Tito 1:2 *En la esperanza de la vida eterna, la cual Dios, **que no puede mentir,** prometió desde antes del principio de los siglos,*

La Biblia dice que Dios no puede mentir, el calvinismo enseña que Dios es el autor de cada mentira. Yo me quedaré con lo que enseña la Biblia.

Lo que enseñó Juan Calvino

La idea de que Dios fuerza a todos a pecar según su voluntad, viene del fundador del calvinismo Juan Calvino. Él escribió:

Que los hombres no hacen cosa alguna sin que tácitamente les dé Dios licencia, y que nada **pueden deliberar, sino lo que Él de antemano ha determinado en sí mismo, y lo que ha ordenado** en su secreto consejo...²¹

Según Juan Calvino, toda cosa pecaminosa que hace el hombre fue "determinado" y "ordenado" por Dios. En otras palabras, Dios ordenó al homosexual ser un homosexual. La persona no tiene ninguna opción de escoger el no ser un homosexual porque así fue ordenado por Dios. Es interesante que en este punto, el calvinismo está en acuerdo con el mundo

²¹ John Calvin y Henry Beveridge, *Institutes of the Christian religion*, vol. 1 (Edinburgh: The Calvin Translation Society, 1845), 268.

en decir que el homosexual "nació así".

Juan Calvino también dijo que la violación de las mujeres por Absalón fue la obra de Dios. Él escribió:

Absalón, mancillando el lecho de su padre con el incesto, comete una maldad abominable; sin embargo, Dios afirma que esto ha sido obra suya, porque estas son las palabras con que Dios amenazó a David: "Tú hiciste esto en secreto, mas yo lo haré delante de todo Israel y a pleno sol".²²

¿Es correcto decir que el incesto y las violaciones de Absalón fueron la obra de Dios? No, de ninguna manera. Dios utilizó el pecado de Absalón para juzgar a David, pero Dios no es responsable por el pecado de Absalón. Hay muchos casos en el cual Dios permite que las consecuencias de nuestro pecado lleguen a nuestras vidas para así disciplinarnos. Esto no significa que Dios es culpable por nuestro pecado. Absalón pecó por su propia voluntad y por la maldad de su corazón. Este pecado es la culpa de Absalón y solo de Absalón. Lo que Calvino dice aquí, que el pecado de Absalón fue "la obra de Dios", es blasfemia.

Según Juan Calvino, aun los pensamientos sucios y perversos fueron inspirados por Dios. Él escribió:

...todo cuanto concebimos en nuestro entendimiento, Dios,

²² John Calvin y Henry Beveridge, *Institutes of the Christian religion*, vol. 1 (Edinburgh: The Calvin Translation Society, 1845), 269.

con una secreta inspiración, lo encamina a su fin.²³

¿Es la verdad que cada pensamiento perverso que los hombres tienen son inspirados por Dios? La Biblia dice en Proverbios 24:9:

El pensamiento del necio es pecado; y abominación a los hombres el escarnecedor.

¿Cómo puede ser pecado tener pensamientos perversos, cuando fueron inspirados por Dios? Esta acusación contra la santidad de Dios es blasfemia.

Jesús explicó la responsabilidad individual del pecado en Lucas 17:1:

Entonces dijo a los discípulos: Imposible es que no vengan tropiezos; mas ¡ay de aquel por quien vienen!

Dios da a cada persona la responsabilidad de escoger hacer lo correcto o no porque da el libre albedrío. Dios sí puede usar la rebeldía de hombres para cumplir sus propósitos, pero nunca obliga a nadie a pecar. Los pecados de los hombres son su propia culpa, no la culpa de Dios.

El mundo que Dios creó era perfecto.

La Biblia enseña que Dios hizo un mundo perfecto y sin pecado, sufrimiento, enfermedades, desastres naturales ni

²³ Ibid, 270.

muerte. Génesis 1:31 afirma:

Y vio Dios todo lo que había hecho, y he aquí que era bueno en gran manera. Y fue la tarde y la mañana el sexto día.

A pesar de lo que la Biblia dice, los calvinistas insisten en que Dios es la causa de todo el sufrimiento en el mundo. Pink escribe:

¿Por qué algunos países están sujetos a tantos desastres naturales (temblores, huracanes, tornados, sequías, etc.) y otros no? La respuesta a todas estas preguntas es que así lo ha decidido Dios, porque así se cumplen sus propósitos.²⁴

Dios sí puede utilizar un desastre natural para cumplir sus propósitos, pero lo que Pink omite es el hecho de que Dios hizo al mundo perfecto originalmente. Dios no es culpable por el sufrimiento en el mundo porque hizo al mundo perfecto y sin maldad. Todos los desastres naturales son parte de la maldición de la tierra por culpa del pecado del hombre. Los hombres echan la culpa a Dios por el sufrimiento cuando, en realidad, es por causa de su propio pecado. El calvinismo no reconoce esto por no creer en el libre albedrío, asimismo culpa a Dios por todo el sufrimiento en el mundo.

¿Todos hacen la voluntad de Dios?

El entendimiento correcto de la justicia es que el

²⁴ Arthur Pink, *La Soberanía de Dios*, 7.

hombre es castigado por violar la ley de Dios (1 Juan 3:4). La razón de que el hombre es culpable es porque ha decidido **voluntariamente** desobedecer a Dios. Pero el calvinismo quita el libre albedrío del hombre y enseña que todo lo que pasa en el universo es según la perfecta voluntad de Dios, aun el pecado. La pregunta para el calvinista entonces es ¿por qué dijo Jesús en Mateo 7:21?:

*No todo el que me dice: Señor, Señor, entrará en el reino de los cielos, sino **el que hace la voluntad de mi Padre** que está en el cielo.*

Jesús en este versículo muestra cómo muchos no hacen la voluntad del Padre. El calvinismo enseña que los pecadores están pecando porque es la voluntad del Padre. ¿Es posible desobedecer la voluntad de Dios o no? Si no es posible violar la voluntad de Dios, ¿por qué Jesús distingue y culpa a los que no hacen la voluntad de Dios?

Si el pecado es la voluntad y plan de Dios, ¿por qué se puso triste Dios cuando vio su propio plan cumplido en Génesis 6:5–6?:

*Y vio Jehová que la maldad de los hombres era mucha en la tierra, y que todo designio de los pensamientos del corazón de ellos era de continuo solamente el mal. Y se arrepintió Jehová de haber hecho hombre en la tierra, y **le pesó en su corazón.***

Estos versículos solo tienen sentido cuando entendemos que el hombre tiene el libre albedrío, que el pecado no es la

voluntad de Dios y que Dios responde a las decisiones que los hombres hacen. Pero si uno piensa que Dios controla cada decisión de cada persona, este texto ya no tiene sentido.

¡Basta de difamar a Dios!

Satanás está muy contento con la doctrina del calvinismo porque hace a Dios un sádico, forzando a personas a pecar y después echarles al lago de fuego para su propio placer. El dios del calvinismo no es el Dios de la Biblia. El Dios de la Biblia aborrece el pecado, llama a todos a apartarse de maldad y quiere que todos vengan al arrepentimiento. 2 Pedro 3:9 dice:

*El Señor no tarda su promesa, como algunos la tienen por tardanza; sino que es paciente para con nosotros, **no queriendo que ninguno perezca, sino que todos vengan al arrepentimiento.***

El calvinismo es una doctrina que difama el nombre de Dios y es tiempo de confrontarlo y regañarlo. Muchos de los que creen y enseñan la doctrina reformada piensan que son eruditos que estudian profundamente la Palabra de Dios, pero la realidad es que han creído una mentira de Satanás. En los próximos capítulos examinaremos los cinco puntos del calvinismo y los compararemos con la Biblia.